

Suben las capturas en la presa Zaza

Ante la falta de precipitaciones, el principal embalse de la provincia mantiene bajos niveles de agua, pero los pescadores intensifican sus labores para extraer mayor cantidad de peces con destino a la industria

Rosa Blanco Martínez

Sin que sea motivo de celebración, porque del agua embalsada dependen muchos procesos productivos del territorio, la falta de lluvia, que mantiene en ascuas a la Zaza, favorece el comportamiento de las capturas, al poder concentrar a los pescadores en lo que se considera el plato de la presa y extraer mayor cantidad de ciprínidos con talla extra.

Así lo ratificó a *Escambray* Julio Cantero García, director de la Unidad Empresarial de Base Acuíza, y agregó que diariamente se envían unas 16 toneladas de pescado a la Planta de Proceso, con las cuales se asegura la continuidad en la elaboración de alimentos conformados para la red de casillas especializadas y se garantizan otras distribuciones.

Explicó que, para aprovechar los dos meses de más oportunidades en la pesca —agosto y septiembre— y tratar de recuperar las 200 toneladas atrasadas según el plan, es preciso trabajar sin interrupciones no solo en la Zaza, donde se concentra la mayoría de los pescadores, sino también en las presas Felicidad, Lebrije y Siguaney, a las que se sumaría en estos días el embalse Tuinucú.

“De las 14 brigadas con que cuenta la provincia, en la Zaza, por ejemplo, tenemos cuatro de chinchorro que realizan sus operaciones en las mañanas y la tarde, mientras que para la jornada de la noche dejamos las dos de paño; pero, de todas, las

más productivas, hasta la fecha, son las que llevan por nombre Sierra y Pantera”, acotó el director de Acuíza.

La cuenca Zaza está deprimida, hoy ronda el 19 por ciento de su capacidad de llenado, pero la pesca se comporta de manera favorable, a pesar de que no está exenta de contratiempos ante la falta de fluido eléctrico, combustible y la no disponibilidad del hielo necesario para asegurar la calidad del pescado durante su traslado a la línea de proceso.

“Estamos sacando buenas cantidades de la tenca HG, con tallas grandes —aclara Cantero García—, las cuales se destinan a la exportación. En los últimos días hemos capturado más de 8 toneladas que clasifican para este tipo de mercado”.

Al referirse a la repoblación de peces, el director de Acuíza explicó que la misma se comporta de manera estable, ya se repoblaron los acuatorios Felicidad, Siguaney y Lebrije por el método de siembra directa de larvas, debido a que existen dificultades en la producción de la Estación de Alevinaje de La Sierpe, aunque próximamente está previsto se inicie la repoblación en la Zaza con alevines.

De cualquier forma, los pescadores de agua dulce insisten en recuperar los atrasos para asegurar el cumplimiento del plan del año, equivalente a 3 035 toneladas, cifra alcanzable si se tiene en cuenta que existen reservas de peces en los distintos acuatorios de la provincia.

Toques finales para el nuevo curso

El Instituto Preuniversitario Vocacional de Ciencias Exactas Eusebio Olivera acogerá la sede del acto provincial por la apertura del período lectivo

Yoanna Herrera Hernández

A las puertas del inicio del curso escolar 2025-2026 se encuentra la provincia de Sancti Spíritus, donde la Educación General se proyecta con una serie de acciones con el fin de garantizar un proceso docente-educativo de calidad como exigen los tiempos que corren.

El Instituto Preuniversitario Vocacional de Ciencias Exactas (IPVCE) Eusebio Olivera acogerá la sede del acto provincial de apertura del nuevo período lectivo donde se darán cita estudiantes y profesores con la alegría y el colorido que matizan esta jornada en toda Cuba.

De acuerdo con el máster en Ciencias Andrei Armas Bravo, director de Educación General en el

territorio, el asunto más sensible vuelve a ser la cobertura docente, inferior al año precedente, por lo cual se aplican alternativas con el fin de lograr la menor afectación posible en la formación de los estudiantes.

En tal sentido, según el directivo, los municipios con más incidencia son Sancti Spíritus, Cabaiguán, La Sierpe y Trinidad, y por niveles de enseñanza, la Secundaria Básica.

A partir de este curso serán unificadas las dos escuelas pedagógicas en la Rafael María de Mendive, ubicada en la ciudad cabecera, la cual comenzará con el primer año de todas las especialidades. Además, se mantendrán abiertas las 26 escuelas rurales espirituanas.

Educación General en Sancti Spíritus tiene previsto para la veni-

dera etapa un amplio programa para festejar el cumpleaños 100 del líder de la Revolución Fidel Castro. Cuenta también con una estrategia de comunicación que abarca todos los ámbitos, donde se hace hincapié en la prevención del consumo de drogas, la continuidad de estudios, la atención a los desvinculados dentro del programa de Formación y Superación para Jóvenes, y en especial a los educandos en situación de vulnerabilidad que están identificados en cada una de las escuelas de la provincia.

En medio de la tensa situación económica del país, Sancti Spíritus busca vías innovadoras para que el curso se afecte lo menos posible, gracias al desempeño de quienes aún, tiza en mano, apuestan por sus estudiantes y una mejor calidad del proceso docente.



En las cinco instalaciones habilitadas se puede estar en contacto directo con la naturaleza. /Foto: Juan C. Naranjo

Cerca de 20 000 espirituanos han disfrutado del campismo

Las instalaciones de la Empresa Provincial de Campismo continuarán prestando servicio hasta el 30 de septiembre

Reidel Gallo Rodríguez

Cuando apenas faltan unos días para que concluya la etapa estival, durante el mes de julio y lo que va de agosto, cerca de 20 000 espirituanos y de otros territorios vecinos han disfrutado de las opciones que brinda la Empresa Provincial de Campismo en las cinco instalaciones que hoy prestan servicio.

Según informó a *Escambray* Vanessa Díaz Díaz, directora comercial de dicha entidad, los campistas han podido recorrer los senderos habilitados en cada lugar, los más pequeños tienen a su disposición los parques rústicos infantiles, los clientes han podido ser partícipes de las actuaciones de grupos aficionados, actividades deportivas y, como plato fuerte, de las noches cam-

pesinas previstas todos los sábados en cada instalación donde predomina la comida criolla, amenizada con música guajira.

La fuente añadió que el Campismo Popular en Sancti Spíritus tiene habilitadas 152 habitaciones con una capacidad de 614 personas, pues la base Arroyo Lajas, de Cabaiguán, no funcionó en este verano al estar sometida a un proceso de reparación.

“Debido a que la UEB Transporte Escolar comienza a asumir, en breve, el traslado de los profesores y estudiantes hacia los diferentes centros docentes para el inicio del nuevo curso escolar, los ciclos de reservaciones cambian de domingo a miércoles y viceversa”, dijo Díaz Díaz.

Las opciones del campismo estarán a disposi-

ción de la población hasta el 30 de septiembre y para quienes deseen divertirse en contacto directo con la naturaleza, pueden realizar su reservación en la sede de la Empresa Provincial, ubicada en la calle Independencia No. 201, de la cabecera provincial y, en el caso de los municipios, en las Casas de Cultura, previa coordinación para que se conozca el día en que se van a realizar las reservaciones”, explicó.

La directora comercial reconoció que, a pesar de que se han cumplido los viajes planificados para el traslado de los campistas hacia y desde las diferentes instalaciones, están presentes irregularidades en el cumplimiento de los horarios pactados debido al déficit de energía eléctrica para abastecer los ómnibus y también, en ocasiones, por la baja disponibilidad

de combustible. “También conspiran contra la calidad del servicio el mal estado de las vías de acceso a las instalaciones, sobre todo a Planta Cantú y Bamburanao, y en el caso de Poza Azul, no se cuenta con transporte contratado, precisamente, por la situación crítica que presenta el vial”, añadió.

“En medio de las limitaciones económicas que enfrenta la isla, el Campismo Popular en Sancti Spíritus tiene asignados los recursos necesarios para garantizar los servicios de cafetería y restaurante en cada instalación y con precios asequibles para la población”, aseguró.

Independientemente de la escasez de recursos que vive el país, la entidad trabaja en la rehabilitación de varias habitaciones eclavadas en las bases de Manacal y Bamburanao.



Los pescadores de Acuíza laboran día y noche. /Foto: Vicente Brito